

EL TIEMPO

DIABLO POLITICO

Organo del partido conservador de los distritos de Tortosa y Roquetas

FRANQUET CONCERTADO

Año VII—Núm. 1.146

Redacción
PASAJE FRANQUET

TORTOSA: Miércoles 24 de Septiembre de 1913

Administración
IMPRENTA ACCION SOCIAL Tercera época

Armonías liberales

Desde San Sebastián se ha remitido a «La Epoca», y este periódico inserta, nuevas declaraciones políticas acerca del pleito planteado entre los liberales. Pero las de hoy son hechas por un disidente. Dicen así poco más ó menos:

«Cuanto dicen los amigos del Conde de Romanones sobre las causas de nuestra separación, es completamente inexacto. Nosotros nos hemos separado de ellos tanto por razón de su conducta como por cuestión de principios.

En efecto; el proyecto de ley sobre Mancomunidades ¿no puede estimarse como cuestión de principios? Pues bien: el Sr. Montero Ríos bien reiteradamente se mostró contrario a este proyecto, primero, a su resurrección, después. El conde lo presentó sabiendo que iba al rompimiento.

Pero ¡qué más! ¿no son del conde las frases de que debía procederse al deslinde y de que estaba harto de viejos? Pues ya está realizado aquél, y ya se le ha separado el viejo. Y con él otros muchos y los amigos del señor García Prieto, que no son menos. Bien definidos y concretos están los grupos: en uno el marqués de Alhucemas y sus amigos; en el otro el conde de Romanones y los suyos. El Rey está perfectamente enterado de cuanto ocurre.

Nosotros creemos que podemos gobernar el año que falta para el término de la vida legal de las Cortes; y creemos poderlo hacer, porque conocemos bien la idiosincrasia del partido liberal.

Muchos que están con el conde de Romanones; muchos diputados y senadores que le siguen, no son del Conde, sino del que manda: del Gobierno. Esto ha ocurrido siempre, no solo en nuestro campo, sino en el del partido conservador.

De hecho es imposible toda conciliación. Luego de las prendas soltadas y de las actitudes adoptadas por nosotros, volver a la jefatura del Conde sería caer en el más espantoso de los ridículos.

No existe enemigo personal entre ambos jefes; pero nosotros nos mantendremos al lado del Sr. García Prieto, llegando hasta donde sea menester. El marqués de Alhucemas se sacrificó por el partido en aras de su unidad, dejando el Poder al Conde de Romanones.

¿Por qué no se sacrifica ahora el actual presidente del Consejo y abandona el Gobierno en aras de la unidad del partido como hizo el Sr. García Prieto?

Vida de Sociedad

Ha marchado a Barcelona nuestro buen amigo el Rvdo. D. Antonio Boda, digno beneficiado de esta Santa iglesia Catedral.

—Ha sido destinado a la Comandancia de Carabineros de esta provincia nuestro particular amigo el primer teniente de Carabineros don Gustavo Blanco.

—Después de pasar breves días en esta ciudad ha regresado a Cenia nuestro apreciado amigo el Rdo. don José Gavaldá, celoso cura ecónomo

de la parroquial iglesia de aquella población.

—El día 29 del actual llegará a esta ciudad con el propósito de dar una conferencia en los salones del «Orfeo Tortosí» sobre el vegetarianismo el distinguido doctor D. José Talp y Plana.

—Hoy marcha a Tarragona, acompañando a los alumnos que se han de examinar en aquel Instituto, nuestro querido amigo y distinguido compañero en la prensa D. José Vergés, ilustrado catedrático del Colegio de San Luis.

—Anoche regresó de Barcelona nuestro apreciado amigo D. Andrés Fábregues, ilustrado ingeniero de la Sociedad de Riegos y Fuerza del Ebro.

—Tras breve permanencia en Tarragona, ha regresado a esta ciudad nuestro estimado amigo D. Ricardo Calvo, inteligente ingeniero geógrafo que se halla encargado de las operaciones del catastro en Cherta, Aldover, Roquetas y otros pueblos de esta comarca.

—Ha regresado de Tarragona, en donde ha obtenido brillantes notas en los exámenes de la carrera del magisterio, la simpática e ilustrada señorita Teresa Lapeira.

—Ha regresado de su breve viaje a Sitges nuestro distinguido amigo don Ignacio Martín Belaustegui, digno registrador de la propiedad de este partido.

NOTICIAS

El tranvía de las doce y cuarto de Tortosa a Roquetas y Jesús ha arrollado hoy al trabajador José Subirats, casado y con hijos y habitante en el barrio de Remolinos, cerca de la iglesia de Santiago.

Ha sido curado de primera intención en la farmacia de la Cruz Roja y luego trasladado en una tartana a esta ciudad, donde ha sido atendido por el médico Sr. Subirats, apreciándole magullamiento de dos dedos de un pié y tres heridas en la pierna derecha.

Deploramos el accidente, deseando que no tenga fatales consecuencias.

En el claustro superior del Colegio de San Luis Gonzaga de esta ciudad se han hecho importantes obras, habiéndose renovado todo el pavimento, sustituyéndose por mosaicos hidráulicos.

Esta mañana las fuerzas de esta guarnición se han dedicado a la esgrima; por la tarde, a la instrucción de sección y de compañía, y mañana irán al barranco de San Antonio para dedicarse a ejercicios de tiro.

Dicen de Sitges: «Terminadas las operaciones de la vendimia, se está procediendo al trasiego del vino, cuya cosecha resulta más abundante que el año anterior y de buena graduación.

También se está recolectando la uva moscatel y luego la de malvasia, que este año son más abundantes.»

Con tal apresuramiento se procede a la vendimia en el término municipal

de Valls que la carencia de brazos ha subido extraordinariamente el precio de los jornales. Se llega a ofrecer hasta 20 reales a hombres y a mujeres, y 10 reales a menores de catorce años.

Los precios del acarreo han aumentado en igual mayor proporción.

La escuela italiana de Scandicci da los dos siguientes métodos para la conservación de la fruta:

a.) Fundir parafina y sumergir en ella por algunos segundos la fruta que se desea conservar.

b.) Preparar una solución concentrada de goma arábiga a la que se hace disolver sulfato de cobre al 1 por 100 y sumergir en la disolución por algunos instantes la fruta.

En Cenia se hacen grandes preparativos para las fiestas constantinianas que tendrán lugar en Noviembre próximo y que serán un verdadero acontecimiento.

Dicen de Vendrell:

«Han terminado ya en este término municipal las operaciones de la vendimia, pagándose el vino nuevo, de seis a siete reales el grado, el tinto, y de ocho a nueve reales el blanco.

Parece que aun se pagará más. El orujo lo pagan este año a cuatro pesetas el saco de 62 kilos.»

Durante los días 29 y 30 del actual y 1.º de Octubre se celebrarán extraordinarias fiestas religiosas y populares en el importante pueblo de Batea.

El día 29 es la fiesta de la Virgen del Portal; el 30, la de San Miguel Arcángel, y en ambas solemnidades patronales el pueblo de Batea se propone, como suele decirse, echar la casa por la ventana, engalanando e iluminando profusamente el templo y las calles, y encargando a un predicador de fama los sermones de los dos días de cultos religiosos.

El día 1.º de Octubre habrá serenatas, bailes a usanza del país, fuegos artificiales, corridas de hombres y de caballerías y otros divertimientos.

Dado el contentamiento de aquellos moradores, porque con las recientes lluvias han podido hacer la siembra del trigo en excelentes condiciones, y dado el entusiasmo que sienten por la celebración de sus fiestas mayores, es de presumir que todo Batea durante los días que se anuncian hervirá de regocijo y de júbilo.

Tomás HOMEDES

Médico Homeópata
Ex-médico numerario
de los Hospitales homeópatas de Barcelona
Consulta de 10 a 12 y de 6 a 7
Merced, 5 principal

Comunican de Valls que el niño Ramón Pere Güell, de siete años de edad, cayó a la calle desde una ventana que tendrá unos cinco metros de altura.

Víctima de la conmoción cerebral que le produjo la caída, se encuentra dicho niño en estado de suma gravedad.

En los importantes talleres de escultura de nuestro apreciado amigo D. Pio Canalda hemos tenido el gusto

de admirar una hermosa imagen de talla del Sagrado Corazón de Jesús, a la que no falta más que el pulimento exterior para estar terminada, que se construye por encargo del señor Cura Párroco de Godall para estrenarla durante la procesión que en el mes de Octubre se celebrará con ocasión de la fiesta mayor.

Nos dicen de Cherta que por iniciativa de un rico propietario de aquella villa en breve se construirá en la calle de Santa Teresa, en un solar que da frente a la fábrica de turriones de los Sres. Ricart, un lindo y espacioso teatro dotado de todas las comodidades y refinamientos artísticos apetecibles.

Los planos y proyectos correspondientes ya están terminados y solo falta dar principio a las obras.

J. Ballester

Médico-oculista
de los hospitales de la Princesa y general de Madrid
CONSULTA DE 10 A 1 LA CENIA

Uno de los números de las próximas fiestas que se celebrarán en Reus será una Exposición de arte antiguo y moderno en el Centro de Cultura, que llamará la atención por la variedad e importancia de los objetos de que constará, entre los que se cuentan joyas de gran valor, cedidas para tal objeto.

También puede darse por segura una gran fiesta de aviación por espacio de dos días, estando los vuelos confiados al maestro de una escuela de aviación.

Se han publicado las listas del censo electoral de esta provincia con arreglo a los cuales se celebrarán las próximas elecciones de concejales el segundo domingo de Noviembre del presente año.

Las gestiones que han venido a realizar cerca del ministro de Hacienda el presidente, tesorero y secretario del Centro de cereales, legumbres y derivados, de Barcelona, han tenido éxito satisfactorio.

Dichos señores, acompañados del diputado señor Salvatella, visitaron esta mañana al ministro de Hacienda, a quien expusieron el deseo de que la real orden de 13 del corriente, que dispone el restablecimiento de los derechos que marca el arancel para la importación del maíz, sea aclarada en el sentido de excluir de sus efectos los cargamentos de dicha mercancía que hubiesen salido con anterioridad al conocimiento de dicha real orden.

El Sr. Suárez Iaclán expuso a los comisiones las razones que después de meditado estudio tuvo en cuenta para la redacción de la real orden dictada, añadiendo que, como no pretendía lesionar los intereses de nadie y al propio tiempo reconocía la equidad de la pretensión que le habían expuesto los comisionados catalanes, informaría de ello al Gobierno en el sentido de estimar razonable una aclaración a la real orden, en el sentido referido.

La Gaceta publica hoy una Real orden organizando un curso de perfeccionamiento en Madrid para los inspectores de primera enseñanza. La

duración de este curso será de un mes.

La Dirección general ordenará el abono de diez pesetas diarias y los gastos de viaje a cada una de las personas no residentes en Madrid que tomen parte en el curso. Entre los inspectores que concurrirán a este curso figuran los siguientes:

D. Rita Fernández García, de Barcelona; D. Manuel Ibars Borrás, de Gerona; D. Juan López Tamayo, de Castellón; D. Juan Llerena, de Lérida; D. Enrique Marzo y Castro, de Zaragoza; D. Federico Ortega Valero, de Zaragoza; D.ª Adelaida García Castro, de Valencia, y D.ª Leonor Serrano, de Barcelona.

Mañana publicará el «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» un Real decreto fijando las recompensas que en tiempo de paz y en el de guerra podrán concederse a las clases e individuos de tropa. En tiempo de paz podrán concederse las siguientes recompensas según el mérito o la importancia que las motive: primero, mención honorífica; segundo, cruz de plata del Mérito militar, con distintivo blanco; sin pensión; la misma cruz pensionada con 2.º y 7.º para cabos y soldados, y 10 pesetas para los brigadas y sub-oficiales.

En breve quedarán instaladas en la nueva casa de nuestro distinguido amigo D. Fernando Pallarés las oficinas del Juzgado de primera instancia de este partido.

Brillantisimo término, espléndido remate ha tenido el triduo celebrado en la iglesia de los Dolores, en el que con tanta elocuencia como sabiduría ha predicado el admirable orador P. Ludovico de los Sagrados Corazones, Carmelita descalzo.

En el segundo día trató del dolor de la Virgen y habló de las palabras proféticas de Simeón en la presentación del niño Jesús: «Este niño será signo de contradicción entre los hombres.»

Afirmó que si careciésemos de pasiones no habría luchas en la humanidad.

Declaró que el crucifijo es la única panacea moral para resolver las cuestiones sociales en una unidad suprema de amor, de concordia entre patronos y obreros.

El último día, o sea el domingo, puso broche de oro al triduo; habló con una sencillez y claridad meridiana de las cosas más abstrusas y acabó con una hermosa deprecación a la paz espiritual del pueblo tortosino.

La notable y simpática revista Casa y Pesca que edita la Asociación General de Cazadores y Pescadores de España, domiciliada en Madrid, Bolsa, 10, publica, entre otros interesantes trabajos, los siguientes artículos:

Sobre el Congreso de Cazadores: Carta abierta, por «El Hombre de los Bosques».—La Asamblea de Cazadores y la caza de perdiz con reclamo, por el Dr. Corral y Mairá.—Una apuesta, por «Un Cazador».—Muchas gracias, por «J. Morales de Peralta».—I Congreso Nacional de Cazadores de España: Informes de provincias: Sgovia.—Setecientas pesetas un conejo, por Gregorio Martínez.—El me-

TARJETAS POSTALES

Inmenso y variado surtido en la Librería y Papelería de

FRANCISCO BIARNES

Ciudad y Pasaje Franquet

TORTOSA

EL BRUCH

ASOCIACIÓN MUTUA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA
Domicilio social: Concepción, 14, 1.º REUS

Fin de la asociación

La asociación EL BRUCH permite crear o constituir un dote para los hijos, una herencia para la familia, y en particular un capital para los masrimonios que piensan en el día de mañana, en que la soledad de uno de los dos puede dejarlos en la suma miseria.

La Unión hace la fuerza: Todos para uno. Uno para todos.

Pólizas pagadas hasta la fecha 14, las cuales pagaron desde su ingreso los asociados, 314'90 pesetas, y percibieron sus herederos, de EL BRUCH, 6.722'00 pesetas.

Cuotas aseguradas: 1.542 pesetas; forman un capital incrito de 1.542'000 pesetas.

Representante en esta plaza y Delegado general del Distrito de Tortosa:
D. MANUEL BERENGUER, calle Obispo Aznar, n.º 3, Platería
Cobrador: **J. Páfila**
(Anuncio aprobado por la Comisaría General de Seguros).

ESCUELA MILITAR Reina Victoria

A los mozos del reemplazo de 1914

Con objeto de que puedan acogerse a los beneficios de la reducción de tiempo de servicio en filas y demás ventajas que concede la nueva ley de reclutamiento, es indispensable que antes del sorteo (tercer domingo de Febrero) posean el certificado de instrucción, que deberán acompañar a la carta de pago, para que les sea admitido el depósito de la cantidad.

A este fin, la Academia REINA VICTORIA, única que está facultada en esta ciudad para la expedición de dichos certificados, abre una nueva matrícula para el curso que empezará el día 1.º del próximo mes de Septiembre.

Para más informes y matrículas dirigirse a dicha Academia, calle de Gil de Federich (antes Ancha), n.º 6, de 12 a 13 los días laborables de 11 a 13 los festivos.

“A SOCIEDAD CATEQUICA” A C. BIARNES

J. Ballester
Médico-odontólogo
de los hospitales de la Princesa y General
de Madrid
CONSULTA DE 10 A 12
ALAJAL

Disponible

MADRES

LA

DENTICINA ANTONIO OLIVERES

Es la salvación y desarrollo de los niños, les facilita el bibeo (Baba), brotan fuertes dentaduras, extingue la diarrea y los vómitos, le evita los empaches y las indigestiones, mata las lombrices (Cucos) aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías
Depósitos exclusivos para la venta al por mayor: **Perez, Martín y C.ª**, Alcalá, 7, Madrid. - Factoría en Barcelona; Notariado, 2 y 5.

(Infiado las mitaciones) Exigir por marca el NIÑO

Disponible

HOTEL BARCELONESA

DE **JOSÉ GARCÍA**

Establecimiento de primer orden, situado en el sitio más céntrico de esta ciudad.
Habitaciones espaciales y ventiladas, luz eléctrica. Servicio especial en cubiertos y a la carta. Especialidad en banquetes.
Carruajes del Hotel a la llegada de todos los trenes.
Calle Jden Carbó, núm. 2 - Tortosa
Teléfono, 49.



MARCA REGISTRADA

El buen fondo

En serio y en broma

Muchas veces habréis oído decir con aire de profunda convicción: «Fulano tiene muy buen fondo».

Vosotros que conocéis a la persona aludida, por más que queréis averiguarlo no acertáis a saber en qué pueda consistir ese «buen fondo» que tanto os elogia, y es que ese «fondo» resulta a veces tan profundo, que no se le encuentra, o solo existe en la mente del panegirista.

Porque nosotros entendemos que el «buen fondo» debiera consistir en bondad de sentimientos que no han tenido ocasión de exteriorizarse, pero no cuando de la persona aludida, como en muchos casos, no se conoce un solo rasgo de virtud, de generosidad, de benevolencia hacia sus semejantes.

A lo mejor os dicen: «Conocéis a Rigoberto? Pues apreciado de veras, porque tiene buen fondo.»

Y ese tal Rigoberto ha maltratado a su padre, le ha robado cien cántaros de aceite para gastarse luego el importe en convidar a cenar a cuatro cupletistas, a media docena de artistas del género infimo, ha falsificado una letra, ha seducido a la hija de un herbolario y ha intentado envenenar al dueño de una fábrica de lápices.

Pero sus amigos siempre os saldrán al paso de vuestras censuras diciendo: «¡No hagáis caso! Tiene muy buen fondo!»

Alguna vez habréis topado entre vuestras amistades con una mujer coqueta, sucia, murmuradora, hipócrita, envidiosa y llena de malas inclinaciones.

Al exponer el juicio que os merecen tales «cualidades», tres o cuatro amigos o allegados de la interesada os habrán replicado vivamente, reprohándoos vuestro criterio: «¡No sea V. maldiciente! Esa muchacha tiene muy buen fondo, un fondo de oro.»

Y vosotros os habréis perdido en profundas cavilaciones: «Pero, ¡Dios mío!—exclamareis por fin—¿En donde estará ese fondo de oro, que no lo veo por parte alguna?»

Esa mujer se casa y a los cuatro días arroja a la cabeza de su adorado esposo todos los cachivaches y chirimboles de la cocina y como apoteosis final le revienta las narices de un puñetazo.

El marido es bondadoso, sufrido, conciliador, y aguenta, por no dar un espectáculo, por huir del escándalo.

Al cabo de algún tiempo el esposo se ausenta por asuntos profesionales. Está fuera de casa un año, dos, tres. Al regresar se entera de que su virtuosa y santa esposa, por no estar enteramente ociosa, se ha entretenido en escribir cartas encargando niños a las fábricas de París. Cuando el desventurado esposo regresa, se entera con el consiguiente estupor de que en su hogar hay dos chicos más con los que no contaba, pues se han hecho a París los pedidos sin su intervención ni consentimiento.

Al saberlo vosotros, os permitis aventurar algunos conceptos acerca de la reprochable conducta de la esposa.

Los que la aprecian, os salen al paso con la misma cantinela: «¡Pues que le conste a V. que esa mujer tiene muy buen fondo!»

Sabéis de tal político que ha robado el dinero a espaldas, que es un vividor. Pero sus amigos se obstinarán en defenderlo valiéndose de la frase consagrada: «¡Pero tiene muy buen fondo!»

Lo que ocurre con esta frase hecha es lo mismo que con la muletilla tortosina: «Gent jove pa toul», que traduce libremente al castellano que es decir que todas las faltas de la juventud son siempre disculpables. Y con esta norma la justicia resultaría un cuento, porque solo se podrían castigar los delitos cometidos por gente

que peinase canas y las cárceles estarían llenas de viejecitos.

En cuanto a las mujeres, como la edad en que precisamente pueden cometer faltas es cuando son jóvenes y bonitas, porque cuando están convertidas en un montón de piltrafas nadie las busca para seducirlas, resultaría que ninguna chica sería objeto de censuras, todas serían unas santitas, aunque fuesen de la piel de Berrabás.

Ese es el inconveniente de las frases hechas, que resultan un verdadero rompe cabezas.

EL DIABLO AZUL.

Napoleón no fumaba

Los herederos del abate Saliquet acaban de publicar un libro, que contiene multitud de curiosas anécdotas inéditas de Napoleón el Grande.

El famoso Emperador francés era, contra lo que se suponía, enemigo encarnizado del tabaco.

Una vez tan sólo sintió tentación de fumar; pero apenas hubo introducido en su boca la bujilla de ámbar de una pipa oriental, la arrojó lejos de sí, exclamando: «¡Llevo esa porquería! Tampoco aspiró nunca rapé; lo que hacía era fingir olerlo, tal vez para acomodarse a la moda de su época, o quizá para disimular sus impresiones en ciertos momentos. Pero hombre práctico, hasta en los actos más insignificantes de su vida, no perdía el tiempo al fingir el movimiento de oler rapé... Napoleón padecía de una enfermedad del estómago, y para calmar sus dolores hacía uso de una mezcla de regaliz y azúcar moreno. De esa mezcla llevaba siempre una considerable dosis en los bolsillos del chaleco.

En el momento oportuno llevábase la mano a la nariz y dejaba caer en los labios la consoladora mixtura. Así lo refiere el *Cri de Paris*.

Justicia a la antigua

Una escena, que recuerda las audiencias nocturnas de los tiempos legendarios de la antigua Germania, se ha desarrollado en el pueblo de Walizo, cerca de Lodz (Rusia).

Tratábase de juzgar al tabernero del pueblo, apellidado Zeiton, a quien los vecinos acusaban de haber, por su vida licenciosa, atraído por el pueblo las cóleras del cielo produciéndose tempestades horribles y perdiéndose las cosechas.

Los vecinos habían llamado la atención del tabernero, pero éste no se había corregido ni hacía caso de sus advertencias.

Puestos de acuerdo todos los vecinos, penetraron violentamente en casa de Zeiton, se apoderaron del culpable y lo arrastraron hasta un bosque próximo.

Allí se constituyó un Tribunal popular, condenando a muerte al tabernero.

La sentencia se cumplió en el acto.

Boletín religioso

SANTOS DE MAÑANA.—Santos Cleofás, mártir; Erculano, soldado y mártir; y Santas Aurelia y Neomisia, vírgenes.

La Misa y oficio divino son de Santa María de Cervelló, rito doble color blanco.

MISAS.—Catedral.—A las 9 y 11 la conventual.

Sagrario.—A las siete, misa rezada.

San Juan.—A las 6.

Reparación.—A las 5 y 11, 6 y 7 y 11.

San Blas.—A las 7.

Santiago.—A las 7.

San Pedro.—A las 6 y 11.

Purísima Sangre.—A las 7 y a las 10.

Reparación.—A las 5 y 11, 6 y 7 y 11.

Siervas de Jesús.—A las 7 y 8.

OBSERVATORIO DEL EBRO

Día 24 de Septiembre de 1913.

Temperatura máxima de ayer, 25° 2; mínima a las 14 horas, 13° 8.

Minima de esta madrugada, 13° 8.

El barómetro a las 14 de ayer marcaba 762 7 mm. y a las 7 de hoy 762 2.

El viento fué ayer del SSE y durante la noche ha sido variable.

NOTA: Tiempo húmedo y viento moderado.

REGISTRO CIVIL

Día 23

Nacimientos
José Castelló Valdeperes.

Defunciones
Eliseo Maniquer Benabente de 33 años.
Juan Prades y Castellá, de 8 meses.

Matrimonios
Ninguno.

Administración de Consumos de Tortosa

ESTADO demostrativo de la recaudación obtenida en los fielatos y Matadero de esta ciudad durante el 23 de Septiembre.

Fielatos	Ptas.	Cts.
Cuatro Caminos...	250	25
Temple...	169	31
Remolinos...	12	91
Ebro...	444	84
Estación...	7	32
Matadero...	256	13
TOTAL	840	76



GUERRA a los farsantes

Es ya entorpecible el incremento que adquiriendo el curanderismo en todas sus formas y aspectos y el desdoro con que eprimen charlatan sin título ni práctica profesional, podría añadirse sin aprensión a vergüenza, anuncian con verdadero desdoro la curación de las hernias por antigua y voluminosa que sea; y para mejor, cazan incógnitos con cinismo sin igual garantizan la curación radical en todos los casos medados.

A charlatanes de ese jaez cabría preguntarse para conturndirles: ¿Y a V. quien le garantiza?

Consulten éstos con su médico, que no les engañará, y desprecien falsas promesas de curación; que lo afirmo que en muchos casos no pueden cumplir esos farsantes.

Dr. José Pujol, cirujano especialista en la curación de las hernias, con 20 años de práctica entre la casa Clausolles de Barcelona y el establecimiento en Reus, muy acreditado en esta ciudad tras 10 años de visitarla todos los meses, recomendado por el buen concepto que de él tienen los señores médicos y por el testimonio de las curas realizadas, correspondiendo al favor del público y para mejor tender a su numerosa clientela, visitará en Tortosa el día 30 de cada mes, en la Fonda Barcelonesa.

Braguero articulado es el modelo más recomendado para ejercer la presión a voluntad y directamente sobre la parte afectada, y a la vez el más seguro para perfecta contención, y el que proporciona más curaciones de hernias.

Especialidad en bragueritos de cauchoud, para la completa y pronta curación de los tiernos infantes.

Tirantes omonióticos, para evitar la cargazón de espaldas.

Fajas hipogástricas para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento del vientre.

HORAS DE CONSULTA
De nueve a tres, saliendo en el expreso de la tarde.
Los demás días en

LA CRUZ ROJA

Establecimiento de Cirujía, Ortopedia y Optica, único en su clase en toda la provincia.

Monterols, 16 - REUS

¡No más enfermos!

Se combaten todas las enfermedades con el uso de las **Pastillas del Dr. Flim**, pues estas restablecen el equilibrio fisiológico del ser humano.

Pidanse en farmacias y droguerías.

Depositario en esta ciudad: D. Carlos Isaur, Farmacéutico, Plaza Santa Ana.

GRAN FABRICA DE

Chocolates, bombones y legítimo turrón

Pio Matheu-Cherta

Esta acreditadísima casa se complace en anunciar a su distinguida y numerosa clientela haber puesto a la venta un gran surtido de chocolates modernos de su propia elaboración, cualidad que le permite garantizar la pureza de los mismos.

Chocolate a la canela, vainilla, fino, leche, almendra especial para comer crudo.

Gran surtido en bombones chocolate de todas clases formas y gustos, fondant, crema, crocant, leche, fresa, limón, etcétera, varias esencias.

Cáscaras de fruta rellenas.—Elegantes estuches de napolitanas surtidas.—Extenso surtido en pastillaje.—Cafés superiores de aroma concentrado tostados diariamente.—Importantes descuentos a los consumidores del por mayor.

Se advierte que todos los paquetes de esta casa llevan el cierre precintado con la etiqueta de la misma marca registrada. Descóbranse los que no lleven este requisito.

Unico depósito en Tortosa: Angel, 22, La Chertense

Assicurazioni Generali en Trieste

Compañía Imp. Real privilegiada, establecida en 1831

Capital social suscrito y enteramente desembolsado: **Ptas. oro 13.230.000**

Dirección para España: MADRID, Alcallá, y Nicolás M.º Rivero, 1.

Sucursal Catalana: BARCELONA, Rambla de Canaletas, 2

Fondos de garantía: **437.7 millones de pesetas oro** para todos los Ramos cubiertos.

Sumas pagadas a los asegurados por siniestros y seguros vencidos en todos los Ramos: **1.117 millones de pesetas oro.**

Ramo de vida

Numero de solicitudes presentadas en 1911: **24.446** por un capital de pesetas oro **206.746.258 60.**

Numero de pólizas emitidas en 1911: **21.289** por un capital de peseta por **179.456.450 32.**

Capitales para seguros de Vida en vigor en 31 de Diciembre de 1911: pesetas oro **1.249.279.718 13**

Pidanse datos a la **Sucursal Catalana**, Rambla Canaletas, 2, BARCELONA, y en

TORTOSA: Referencias: Todos los grandes establecimientos de Banca

D. JUAN BUSTOS, San Blas, 9.

Tomas Lamarca de Marcillo

Procurador de los Tribunales del Titulo Colégio de Barcelona

Horas de despacho: de 9 a 10 y de 3 a 9

Apelaciones, recursos judiciales y administrativos, tramitación general de toda clase de asuntos, gestión y cobro de cuentas, administración de fincas, etc.

Plaza Santa Ana, 19, 1, 2.

BARCELONA Teléfono 269

MESTRE DENTISTA

INSTITUTO DE VACUNACION (Representación del Dr. Ferrán) Angel, 16, pral. TORTOSA

Inoculaciones preventivas contra la RABIA y la VIRUELA

La favorable acogida dispensada a este Instituto por los Ayuntamientos, a clase médica y al público, demostrarían la necesidad en esta comarca de un centro donde las personas mordidas por animales rabiosos pueden ser curadas con la misma eficacia y técnica que en Barcelona.

En este Instituto se han practicado muchas inoculaciones contra la RABIA seguidas de éxito curativo.

La inoculación debe empezarse desde el primer día, antes de los 10 días; a los 15 ya no se aplica.

Dr. Sabaté Especialidad en PARTOS, enfermedades de mujeres y niños.

Fonda y Café de Europa

Se ha encargado de tan acreditado establecimiento D. Ramón Llisterri, el cual ha introducido varias reformas que le ponen a la altura digna de su numerosa clientela.

Hospedaje a 4 pesetas

Cubiertos a 2

Restaurant a la carta

abierto toda la noche

jor camino, por Baldomero de Goicoechea. — Res nullius... por G. de Glibert. — Desde Valencia, por Enrique Casás. — Noticias.

Nuestros lectores pueden solicitar número de muestra gratis. Precios de suscripción: Trimestre, 2 pesetas; año, 7 pesetas.

Visita la gran PAÑERÍA Y SASTRERÍA IBERICA, en la que hallaréis economía y buen gusto.

Los que se dedican a las subastas y ambulancias, como los demás particulares, hallarán, lo mismo en lotes que en trajes sencillos, derroches de baratura, y hasta el infimo precio de cortes-completos para trajes de caballero, de tres metros, por 4 pesetas, y 1.75 pesetas corte para pantalón.

En trozos ó retales para prendas sueltas en clases superiores los hay á precios inverosímiles, lo mismo en trajecitos de todas clases y para la 1.ª Comunión como para caballeros, igual en hilo, alpaca, pana, piqué, etcétera etc.; guardapolvos, con su derroche de 500 piezas, p. nas clases superiores, y con su depósito de toda clase y formas de prendas impermeables, como gabanes, pellizas, capotes, capuchas, etc., y demas prendas para usos de lluvias.

Moncada, 7, y Buenaire, 18 - Tortosa

Para aparatos, luz eléctrica, La casa Vda. de Francisco Esperanzil

Gran variedad de modelos. Aparatos de cuatro luces, de comedor y de salón, desde 10 pesetas. Se hacen instalaciones eléctricas

Enrique Roig Chavar, a Procurador Causídico

ha trasladado su despacho al 2.º piso de la casa n.º 1 de la calle de Cambios (propiedad del Sr. Rosés).

Hotel Central Restaurant del Jardin

José Bta. Martinez

Plaza del Pino entrada por la Plaza del Beato Orto Barcelona

Situada en un punto muy céntrico, cerca de la Rambla, del Gran Teatro del Liceo y Despachos Centrales de Ferro-carriles, cuenta con grandes comedores, salones para banquetes, bonitas y espaciosas habitaciones decentemente amuebladas para familias, timbres eléctricos en todos los departamentos, además de su gran Cocina, española y francesa.

Notablemente reformado este Gran Establecimiento, en atención al crecido favor que le viene dispensando el público en general, reúne todas las comodidades propias de los Hoteles de primera categoría, conforme lo viene acreditando su numerosa clientela tanto forastera, como residente en la capital, que asiduamente le favorece.

Hospedajes desde 5 pesetas diarias. Servicio á la carta y por cubiertos, á precios reducidos.

Pídase Tal Vichy-Etat, para bebidas, Comprimidos Vichy-Etat, efervescentes, y Pastillas Vichy-Etat, en sus envases de origen. Rechúcese toda imitación.

¡Ojo! a 5 céntimos

Piedras para encendedores de la mejor marca garantida. Doceena á 0.50 ptas. Ciento á 4.00

Relojería de Ramón Pernot Rosa, 12 - TORTOSA

Academia de corte

próxima á inaugurarse, bajo la dirección de la Srta. M.ª de las Nieves Fabregat.

En esta Academia obtendrán las señoritas una enseñanza sólida y completa para la confección de toda clase de vestidos para señoras, señoritas y niñas, por medio del nuevo sistema de medidas que con Real privilegio

exclusivo usa la Academia de la Purísima Concepción de Barcelona. Calle de Sensalsacosta, n.º 1, p.º 1.

Profesora de solfeo y piano

D.ª Concepción Rovira ha abierto de nuevo sus clases en el piso tercero de la casa núm. 15 de la calle del Obispo Aznar (antes Plaza Nueva).

Practicante se necesita en la Farmacia de don Juan Gamundi. Moncada, 5. Tortosa.

Gran taller de Sastrería

Enrique Castellá Bonito surtido en géneros de todas clases a precios económicos. Elegancia en el corte y confección por el sistema más moderno. Especialidad en prendas de etiqueta Benasqué, 1, y Moncada, 22 bis

BOLETIN BURSATIL

Cambios facilitados por el Corredor Real de Comercio de esta plaza don Mariano Piñana. Despacho: calle de Reus.

Table with financial data: Interior 4 por 100, Fin de mes, Fin próximo, Contado serie A, B, C, D, Diferentes series, Amortizable 5 por 100, Acciones contado, Banco de España, Compañía Real Canalicación Ebro, Francos, Libras, Marcos.

CLINICA DEL Dr. A. Llorca Piñol

Laureado por la Universidad de Valencia. Premio extraordinario de S. M. el Rey. Cirujía general. Enfermedades de mujeres-PARTOS. HORAS DE CONSULTA: de 11 A 1 Y DE 3 A 5, Ferrerías. Encima del Café de la Viuda

TORTOSA

Gabinete Oftálmico del Doctor OLIVERES OCULISTA De los Hospitales y Escuelas de París CONSULTA DE 10 A 1 OPERACIONES DE 3 A 5 Calle Rosa, 3

VIÑAS Y PARASITOS! "CREZOL"

(Registrado) El más eficaz contra todas las enfermedades de las viñas, único destructor del Mileium, Polilla, Bot-Gris, Sarna, Ver el, Millerand, Philoxera vastatrix, Oidium y demás parásitos. Empleando el "Crezol", no hay necesidad de disoluciones de sulfatos! El más enérgico desinfectante, insecticida y microbicida, completamente soluble en agua. Infalible para desinfección general en épocas de epidemias, enfermedades infecciosas, etc. Combate eficazmente todas las enfermedades del ganado, como son: Mal de pezuña, glosopeda, Disenterias, etc. Indispensable para prevenir y curar las peligrosas enfermedades de las aves de corral. El producto "Crezol" ha sido reconocido por eminencias médicas y veterinarias, recomendando todas ellas en favor de tan selecto preparado. El producto "Crezol" ha obtenido la más alta recompensa en la última Exposición Internacional de Higiene de Londres, París y Amberes. Las tas de 1 kilo. Ptas. 2 5 kilos 9.50 Observación: Para 100 litros de agua, 1 kilo de "Crezol" Depósito general: GRAN FARMACIA DE LA CRUZ, Escudillers, 75, Barcelona. Para los encargos á los recaderos y por correo

Servicio telegráfico y telefónico de EL TIEMPO

Muerte de un superviviente del Baranco del Lobo

Ciudad Real.—Arrollado por el carro que iba guiando, pereció a primera hora, en el pueblo de Santa Cruz de Mudela, uno de los diez heroicos supervivientes de una de las compañías del batallón de las Navas que, arrojados por el capellán, se salvaron milagrosamente en el célebre Barranco del Lobo. Llamase Pío Llamas Vacas. Las ruedas le han destruido la cabeza, causando la deplorable gran impresión en el vecindario.

Buque sospechoso

Ferrol.—Fondeó el vapor inglés «Devan City», procedente de un puerto sucio. La Sanidad no le dió entrada por asegurarse que había un caso de peste á bordo. Como le faltaba carbón para continuar el viaje al Havre, diósele combustible con grandes precauciones, vigilando el buque las lancharas de la autoridad de Marina.

Don Jaime de Borbón

«El Correo Español» publica, entre otras noticias de Froshdorf, que Don Jaime se ha ocupado durante el verano, en unión de los señores Liorens, Gaytan de Ayala y su secretario, de varios asuntos de interés para el partido, como la organización de los regueros.

Dice también que Don Jaime presta gran atención a la campaña de Marruecos, que considera de importancia para el porvenir de España.

Los responsables de la guerra

Algunos periódicos dicen que la guerra de Marruecos es consecuencia de compromisos internacionales contraídos por los conservadores.

Contestando a esta afirmación, escribe el órgano de nuestro partido:

«Eso es total y absolutamente falso; los conservadores lo que han hecho es no querer firmar el convenio de 1902, que negociaron los Sres. Duque de Almodóvar del Río y Marqués de Muni, y pactar el convenio de 1904, que tendió a aplazar en todo cuanto era ya posible, la intervención armada de España. Los conservadores procuraron limitar en 1909 la acción militar, cuyo objeto se reducía a liberar a Melilla del perpetuo bloqueo que sufría, y no son ni directa ni indirectamente responsables de la campaña de 1911 ni de la actual.

Desgracia

Paris.—En la noche del domingo, en la mina «Hinfelsted» en Halberstadt, se precipitó al fondo de un pozo de 30 metros una plataforma en que había siete obreros. Dos de ellos murieron y algunos quedaron heridos.

Los albaneses agresores

Paris.—Un telegrama de Belgrado, dirigido a Berlín, dice que los albaneses incendiaron la casa del Ayuntamiento y mataron a los miembros del Consejo municipal de Grenitza.

Visitas de Poincaré

Paris.—«Excelsior» dice que Poincaré, a su regreso de España, después de haber visitado al ex-presidente de la República, Loubet, visitará también al gran poeta Mistral y al notable entomologista Fabaa.

La travesía del Mediterráneo

Telegrafían de Cagliari a La Tribuna que el aviador Garros ha pasado sobre la ciudad a las 11.35, a unos 2.000 metros de altura, siguiendo su rumbo a Túnez sin aterrizar. Muchas personas han presenciado el paso del aviador.

Fiera misteriosa

Paris.—«L'Esclair» ha recibido un telegrama, en que se da cuenta de que en los Alpes austríacos reina el terror. Un misterioso animal ha causado ya 200 victimas entre corderos, vacas y toros. Los cazadores más reputados del país han salido con objeto de darle caza.

telegrama, en que se da cuenta de que en los Alpes austríacos reina el terror. Un misterioso animal ha causado ya 200 victimas entre corderos, vacas y toros. Los cazadores más reputados del país han salido con objeto de darle caza.

Tren volado

Nueva York.—Informan de Larache que los rebeldes han volado por medio de la dinamita un tren en el Sur de Sultillo, causando la muerte a cincuenta soldados federales y a diez viajeros.

Conferencia á las 5.30

MADRID La «Gaceta»

Este periódico publica dos reales decretos de importancia.

El primero determina las recompensas de los cabos, sargentos, brigadas y suboficiales así en tiempo de paz como en el de guerra.

El segundo dispone que los títulos oficiales extranjeros tengan validez académica en nuestras universidades e institutos, una vez se ha comprobado la autenticidad de los títulos y con tal que sean estos expedidos en centros docentes extranjeros de carácter oficial.

TETUAN Sin novedad

Esta noche ha transcurrido tranquila sin que los rebeldes hayan hostilizado a nuestras tropas.

Recogiendo cadáveres

Cerca del aduar en donde se trabó ayer el combate han sido vistos varios grupos de moros que se dedicaban a recoger los cadáveres que resultaron en el día anterior.

Fortificándose

Una compañía de ingenieros están ya dando fin a los trabajos de fortificación en las colinas inmediatas del Mogote.

Bajas de los rebeldes

Según noticias transmitidas por el general Marina, las bajas del enemigo, causadas en el combate de ayer, ascienden a cincuenta los muertos y a ciento dos los heridos.

De retirada

Los rebeldes que se habían refugiado en el aduar de Beni-Medusa se han trasladado al de Benimuda con el intento de fortificarse en los montes próximos.

Habiendo advertido sus intentos, nuestra artillería ha hecho durante todo el día un fuego vivísimo contra el enemigo.

Entierros

Esta mañana se ha verificado el acto del sepelio del capitán Sr. Saldún y del teniente Peralta.

Ha presidido el inúbre acto el general Marina.

Sin comunicaciones

En todo el litoral del Norte de Marruecos reina violentísimo temporal, por cuya causa están interrumpidas las comunicaciones.

TÁNGER Nuevo combate

Moros llegados de Arcila comunican que en las inmediaciones del aduar Saguel se trabó ayer tarde un combate entre nuestras tropas y los rebeldes.

En este momento no se pueden precisar pormenores.

Refleja

En el aduar Lonzar hicieron ayer nuestras tropas terrible fuego de fusilería, causándoles gran número de bajas.

Moros traidores

Según noticias oficiales, consta por cierto que varios moros que se fingían amigos de España han reclutado gente para engrosar las filas de rebeldes en número considerable.

Paradero del Raisuli

Se ha averiguado que el Raisuli no está en Tanger como se presumía, sino en Cuesta Colorada ó en el Fondak, donde aguarda la ocasión de que nuestras tropas se presenten en combate favorable.

BARCELONA

Timo original

Está siendo el tema de todas las conversaciones el original timo ideado por un sugeto ho'gazán.

Dicho individuo se presentaba en las casas citando a los caballeros a una conferencia telefónica.

Después de dar el aviso se hacia entregar una peseta por derechos de recadero.

Por este procedimiento logró sacar una considerable cantidad durante varios meses.

Al fin se han descubierto sus martingalas y ha sido puesto a disposición del juzgado.

No dimite

El Sr. Francés Rodríguez ha conferenciado con el conde de Romanones sobre asuntos de la huelga de Barcelona.

Ha declarado que en dicha conferencia no ha tratado de su dimisión, ni piensa tratar de ella hasta después del viaje de Poincaré.